

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1975)

**Rubrik:** Relaciones con las organizaciones internacionales

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

sugerencias contenidas en los informes del CICR, prevé medidas concretas para fomentar la acción práctica de los órganos de la Cruz Roja, especialmente en favor de las víctimas de los conflictos, y para reafirmar el desarrollo del derecho internacional humanitario.

La Conferencia de Belgrado permitió establecer contactos útiles con las Sociedades nacionales allí representadas.

## Misiones del presidente del CICR y de otros miembros del Comité

Con objeto de intensificar las relaciones entre las Sociedades nacionales y el CICR, el presidente del CICR, profesor Eric Martin, efectuó seis misiones en 1975:

- 4-9 de mayo: Budapest (Hungria), visita a la Sociedad nacional con motivo del Día Mundial de la Cruz Roja;
- 9-12 de mayo: París, Congreso Nacional de la Cruz Roja Francesa;
- 25-31 de mayo: conversaciones con el presidente de la República francesa y con el ministro de Asuntos Exteriores (actividades del CICR y financiación);
- 9-15 de junio: Belgrado (Yugoslavia), Centenario de la Cruz Roja Yugoslava, Conferencia Mundial de la Paz, Comisión Permanente de la Cruz Roja Internacional;
- 19-25 de junio: República Federal de Alemania, Congreso de la Sociedad nacional y visita al Servicio Internacional de Búsquedas (SIB) de Arolsen;
- 25 de noviembre-3 de diciembre: Nuakchott (Mauritania), visita a la Media Luna Roja Mauritana, con motivo del XV aniversario de la independencia nacional.

Miembro del Comité Internacional de la Cruz Roja y del Consejo Ejecutivo del CICR, el profesor Gilbert Etienne se trasladó a Angola y a países limítrofes, del 30 de agosto al 13 de septiembre. Encargado por el Consejo Ejecutivo, el profesor Etienne tenía por misión deliberar sobre las modalidades de la acción del CICR en Angola con las distintas partes en conflicto, así como con las autoridades portuguesas.

## Fondo Shôken: 54.<sup>a</sup> asignación

Las Cruces Rojas de Birmania, Etiopía, Gambia, Ghana, Nepal, Panamá y Paraguay fueron las beneficiarias de la 54.<sup>a</sup> asignación —145.000 francos suizos en total— de las rentas del Fondo de la Emperatriz Shôken.

Las siete Sociedades nacionales mencionadas respondían a los criterios de asignación. Las solicitudes de concesión son examinadas por una Comisión paritaria, integrada por representantes de la Liga y del CICR. (Los balances y la cuenta del resultado, así como el detalle de las asignaciones, se publican en la «Revista Internacional de la Cruz Roja»; para 1974, véase el núm. 678, junio de 1975.)

## V. RELACIONES CON LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

Encargado especialmente del contacto con las Naciones Unidas y sus instituciones especializadas, en particular los organismos que tienen cometidos humanitarios (Alto Comisionado para los Refugiados, UNDRO, UNICEF, etc.), el delegado del CICR ante las organizaciones internacionales vivió en la primavera bajo la presión de los acontecimientos de Indochina. En Nueva York asistió a las reuniones diarias convocadas por el coordinador de las operaciones de socorros de las Naciones Unidas en Indochina, designado por el secretario general. Más tarde, se mantuvieron contactos muy estrechos, a medida que iba evolucionando la situación en Angola.

Desde el otoño hasta finales del año, fueron esencialmente los debates del XXX período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas los que ocuparon al delegado ante las organizaciones internacionales y a sus colaboradores. Materias principales: Timor y el Sahara occidental; los derechos humanos en Chile y en los territorios ocupados por Israel; Chipre; la discriminación racial y los problemas de África austral; el desarme, la cuestión del napalm y de las demás armas incendiarias; los trabajos de la Conferencia Diplomática.

Durante el mismo período, los observadores del CICR siguieron también de cerca los debates en el Consejo de Seguridad sobre varias de estas cuestiones.

También asistieron a otras reuniones, conferencias, asambleas o congresos, en particular:

- el XXXI período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (debates sobre los derechos humanos en Chile, en los territorios ocupados por Israel, en Rhodesia, en África del Sur y en Namibia),
- el LVIII período de sesiones del ECOSOC (informe de la Comisión de Derechos Humanos),
- la Asamblea General de la Organización Mundial de la Salud (situación médica en los territorios ocupados por Israel, donde un delegado médico del CICR efectuó todavía una larga misión en 1975 (véase la página 23),
- el V Congreso de las Naciones Unidas sobre la prevención del crimen y el trato a los delincuentes,

– diversas reuniones de las organizaciones no gubernamentales que se interesan por los derechos humanos, las cuestiones del desarme y el derecho internacional humanitario.

El Congreso sobre la prevención del crimen, que reunió en Ginebra a un millar de especialistas (criminólogos, policías, encargados de servicios penitenciarios, etc.) permitió al CICR establecer útiles relaciones y explicar a las delegaciones presentes las actividades que despliega la Institución en las prisiones, particularmente en favor de los detenidos políticos. El Congreso también se ocupó algo de la tortura, y, con ese motivo, el presidente del CICR, en un coloquio reunido por «Amnesty International», presentó una ponencia sobre el tema: «Tortura: aplicación y difusión de las reglas mínimas».

El segundo período de sesiones de la Conferencia Diplomática también atrajo la atención del delegado ante las organizaciones internacionales, que siguió sus trabajos en Ginebra antes de observar su alcance en las Naciones Unidas, en Nueva York.

## VI. INFORMACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS

Sensibilizada por la terminación de las guerras de Camboya y de Vietnam, por los conflictos de Angola, de Timor y de Líbano, por los sucesos de Eritrea y del Kurdistán iraquí, la opinión pública mundial tuvo en 1975 más de una ocasión para interesarse por las operaciones realizadas por el CICR en el mundo, tanto en los puntos conflictivos como en los lugares de combates o de acontecimientos anteriores, tales como Oriente Medio, Chile y Chipre.

En Ginebra, la División de Prensa e Información tuvo también horas intensas, en particular a causa de los últimos sobresaltos de los conflictos de Camboya y de Vietnam. Se difundieron cerca de 40 comunicados de prensa y se celebraron cuatro conferencias de prensa en la sede de la Institución.

Se enviaron delegados de información a Phnom Penh, a Saigón y a Angola con la doble misión de efectuar misiones de información para el CICR y sus donantes y de servir de portavoces para los numerosos periodistas de toda procedencia que se ocupaban de los mencionados acontecimientos. También se enviaron fotógrafos a Indochina y a Angola.

Se añadieron a los archivos cinematográficos del CICR dos películas de 16 mm que muestran las operaciones de socorro en Camboya (producida por INDSEC) y en Vietnam (rodada por la TV suiza), poco antes de finalizar esos dos conflictos.

### Publicaciones y otras producciones

«El CICR en acción», publicación destinada esencialmente al mundo de la Cruz Roja y a los Gobiernos, pero también distribuida a la prensa, se editó con regularidad en 1975, así como «Contact», órgano común Liga-CICR destinado a los servicios de prensa de las Sociedades nacionales.

Con motivo de la colecta de septiembre entre el público suizo, el CICR publicó una hoja de información titulada «El CICR en 13 preguntas», distribuida a más de un millón de hogares en Suiza.

A la información dirigida a las Sociedades nacionales y relativa a las operaciones en vías de realización se adjuntaron numerosas fotografías para ilustrar todos los aspectos de las actividades del CICR. Además de la elaboración de documentos sonoros sobre las operaciones en vías de realización, el Servicio de Radiodifusión del CICR continuó produciendo en 1975 series de emisiones destinadas principalmente al Tercer Mundo y difundidas cada dos meses en la frecuencia de 7.200 Kc, reservada a la Cruz Roja, así como en las frecuencias de ondas cortas de la radiodifusión suiza, a través de las emisoras nacionales suizas.

Por último, una película titulada «En los comienzos... Solferino», integrada por documentos procedentes de los archivos del CICR y de la Cinemateca Suiza, fue realizada por el CICR e incluida en el catálogo de películas que se pueden comprar o pedir prestadas. Está disponible en versiones francesa, inglesa, española, alemana y árabe.

### Relaciones públicas

El «CICR en 13 preguntas», abundantemente difundido, ha sido el instrumento principal de las relaciones públicas del CICR en Suiza.

Representantes de la Institución participaron en numerosas reuniones de la Cruz Roja, organizadas a nivel del Comité Central de la Cruz Roja Suiza o de sus secciones locales.

Numerosos fueron los visitantes recibidos en la sede, pues se contaron 4.558, que asistieron a 220 sesiones de cine. El espectáculo en «multivisión» que ilustra las actividades y la historia del CICR se proyectó 177 veces.

### Exposiciones

La segunda exposición mundial de telecomunicaciones *Telecom 75*, abierta en Ginebra del 2 al 6 de octubre, permitió al CICR presentarse al público a través de las comunicaciones por radio mantenidas por la sede de Ginebra con las delegaciones que operan sobre el terreno.

Durante las horas de apertura de la exposición, por el puesto del CICR instalado en *Telecom 75* se efectuó el conjunto de las comunicaciones de radio de la Institución. Esta atracción duplicaba su interés con una «multivisión» en tres pantallas, que mostraba la importancia de las comunicaciones por radio en las operaciones del CICR, junto a una breve reseña histórica referida a la fundación y al desarrollo del Servicio de Telecomunicaciones del CICR (véase la página 31).